

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:

En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y

En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1.023 DE LA MAÑANA.

MADRID.—JUEVES 4 DE JULIO DE 1861.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

EDICION DE LA MAÑANA.

Por la direcion general de contabilidad se ha dado á luz el estado de la recaudacion obtenida en el mes de mayo de 1861, que asciende á 238.537,437 reales 14 céntimos de cuya suma corresponde 8.773,508-89 al presupuesto de 1860 y 229.763,928-23 al de 1861. La recaudacion de contribuciones ha ascendido á 94.049,739-38; la de Aduanas á 28.501,735-92; la de consumos, casas de moneda y minas 29.660,639-70; la de rentas estancadas 43.510,978-59; la de loterías 13.581,656-75; la de propiedades y derechos del Estado 21.504,518-79; la de Tesoro publico 8.548,322-05.

Los pagos ejecutados en el mes de mayo en las cajas del Tesoro por cuenta de los créditos legislativos de los presupuestos de 1860 y 1861 fueron de 218.761,706-53.

Los periódicos alemanes publican la nota que nuestro embajador en París dirigió al gobierno francés en favor de Su Santidad, y de que tanto se ha hablado. No pudiendo insertarla íntegra nos limitaremos á publicar sus párrafos más importantes. El gobierno de la Reina, decía el Sr. Mon, dirigiéndose al ministro de Relaciones exteriores de Francia me manda que anuncie á V. E. que si el gobierno del emperador cree como el de la reina, que ha llegado ya el momento de emplear la acción de todas las potencias católicas, ó de algunas de ellas, la España está pronta á contribuir por su parte, á la ofensa urgente de una causa justísima. La capital del mundo católico no pertenece más que á las naciones católicas: es la residencia del Soberano Pontífice, jefe de la Iglesia, y nadie tiene el derecho de despojarle de ella en todo ni en parte. Allí es donde se levanta ese trono que las naciones católicas han fundado, y que durante tantos siglos han sabido conservar y defender.

El gobierno del emperador, que ha hecho tantos esfuerzos con el mismo objeto, no consentirá en manera alguna se realicen los proyectos anunciados oficialmente en el Parlamento de Cerdeña. El gobierno de S. M. la Reina espera, por lo tanto, que el emperador provocará, si lo juzga como nosotros necesario, una reunion de las potencias católicas, para adoptar las medidas capaces de impedir los peligros de que está amenazada la Santa Sede, y para ponerse de acuerdo respecto de los medios de terminar definitivamente los conflictos que asedian al Soberano Pontífice. É impiden el ejercicio de su autoridad legítima, con gran perjuicio de todos los católicos del mundo, que

no pueden menos de sufrir las consecuencias de una perturbacion tan grave y de un despojo tan injusto.

La produccion del oro á principios de este siglo era en el mundo de unos doscientos cincuenta millones, y la de la plata de seiscientos cincuenta. Comprendese por lo tanto la perturbacion tan profunda que esto ha producido en el sistema monetario.

Desde 1848 á 1856 la produccion del oro en California ha sido de 752,400 kilogramos, ó sean sobre reales vellon 10,000,000,000 en los nueve años.

Desde 1851 á 1856, la Australia ha producido 508,000 kilogramos de oro, ó sean 4,800,000,000 de rs., aproximadamente.

Desde 1851 á 1856, el oro recibido en Europa, de California y Australia, asciende á un valor de 1,445,000,000 de francos, ó sean sobre 960 millones de reales cada año.

La importacion de plata de América en 1856 fué de 241,000,000 de frs.

El Sr. D. Evaristo Escalera, redactor de *La Iberia*, ha salido para Asturias.

Un corresponsal de la *Independencia belga* despues de decir que las noticias de Nápoles no son buenas, añade, que el Sr. Ponzá de San Martino ha pedido á Turin sesenta batallones para combatir á los bandidos especie de llaga que cada vez se envenena más.

Dice *La Epoca* de anteayer que el general Zavala emprenderá en breve su marcha á Paris con objeto de consultar á los facultativos sobre las aguas que debe tomar para combatir la dolencia que adquirió en la campaña de Africa. El ministro de la Guerra se encargará del despacho de la cartera de Marina.

Juzgando *La España* los sucesos de Andalucía, dice que les da muy escasa importancia por lo que la partida sediciosa es en sí. Cree nuestro colega que los litos insurgentes de Andalucía, dócil instrumento de los revolucionarios teóricos, que desde segura predicaban los absurdos mas terribles, vendrán á poder de la benemérita Guardia civil ó de las disciplinadas fuerzas del ejército, produciendo escenas desastrosas, causando quizá derramamiento de sangre, poniendo á los tribunales en el duro trance de aplicar el rigor de la ley sobre los perturbadores de la sociedad.

Ya se halla en Madrid, procedente de Andalucía, el director de *La Discusion*, Sr. D. Nicolás María Rivero.

La Discusion condena los sucesos de Andalucía, y añade que todo aquel

que haya apelado á la violencia, siendo democrata, ha desoido las enseñanzas y los consejos de la democracia.

Las cartas ultimamente recibidas de Alicante con fecha 29 del pasado, dicen que los negocios mercantiles habian sido cortos desde el dia 26, habiendo quedado las cajas de azúcar quebrado bueno, existentes á 51 rs.; el trigo estaba de 48 á 62, según clase; la cebada, á 125 caiz; la harina de 49 á 24, según clase y procedencia; el aceite, de 51 á 58 1/2; el azúcar, de 42 á 60 según clase; el cacao, de 4 á 10 id. y el café de 440 á 440.

Las noticias mercantiles de Barcelona alcanzan al 28 del pasado y nos dicen que á escepcion de los aceites, trigos y cafés que han tenido algun movimiento, las transacciones en todos los demás artículos principales han sido poco ó nada, pues no se ha efectuado venta alguna, que no fuera al consumo, en los algodones, azúcares, cueros, cacao, aguardientes de caña, ceras y harinas. La calma domina en estos renglones, y si los precios se sostienen en algunos de ellos, se debe seguramente á las disposiciones que se observan para comprar.

Las enfermedades reinantes siguen observándose del mismo carácter que en las anteriores semanas; únicamente, según el *Siglo Médico*, fueron mas frecuentes las calenturas gastricas é intermitentes, los dolores reumáticos y nerviosos, las fluxiones catarrales y las irritaciones del tubo digestivo, que se observaron unas veces bajo la forma de diarrea, y otras bajo la de cólicos mas ó menos intensos. En cuanto á las erupciones, la mas común fué el sarampion, que lo mismo invadió á las personas adultas que á los niños; por lo regular fué benigno.

Los buques de guerra llegados á Málaga son la fragata *Concepcion* y el vapor *Vasco-Núñez*, procedentes de nuestra escuadra de Africa. Llevan á bordo una fuerza de mas de quinientos hombres de nuestras mejores tropas de marina.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de ayer, alcanzan al 28, á según ellas, estaba el trigo: en Málaga, de 42 á 62; el 24 en Castellón, á 15 barchilla; el 28 en Sevilla, de 49 y 60; en Córdoba, de 40 á 43; en Granada, de 49 á 54. La cebada estaba á iguales fechas: en Málaga, de 24 á 50; en Castellón, á 8; en Sevilla, de 28 á 42 á 52 á 12; en Córdoba, de 25 á 27; en Granada, de 25 á 25. El maíz en Málaga, de 45 á 54; en Castellón á 10; en Granada, de 45 á 55. Los garbanzos en Málaga, de 36 á 90; en Caste-

llón, á 52. El arroz en Castellón, á 28. El aceite en Málaga, á 46; en Castellón, á 50; en Sevilla, á 46, sin derechos; en Córdoba, á 55; en Granada, de 55 á 54.

Las frutas estaban en Granada el 28: albaricocos, de 8 á 9; brevas, de 12 á 16; peras de 12 á 15; manzanas, de 12 á 14.

La nota que ha dirigido el gobierno español al francés con motivo del reconocimiento que el último ha hecho del reino de Italia, aborda con gran delicadeza la idea ya espuesta en la nota de Mr. Thouvenel, de que tal vez podría llegarse á un acuerdo comun respecto á la cuestion de la Santa Sede, siempre que el Austria y la España estuviesen inclinadas á hacer ciertos sacrificios de derecho ó de simpatías respecto de las demás cuestiones de Italia. Despues de manifestar la fuerza que el sostenimiento de los principios del derecho internacional da á la actitud de la España, indica la posibilidad de todos los sacrificios compatibles con su decoro, si esta conducta tuviese por resultado el asegurar con la independencia y la dignidad de la Santa Sede, la paz de Europa. Pero á sus ojos, el abandono de estos principios por España en la cuestion itálica, aparte de que quitaría el derecho de invocarlos para la solucion de la cuestion de Roma, seria en gran manera inútil llegar al fin apetecido, dado que la revolucion no por ella se detendría en su carrera, ni dejaria de aspirar á hacer de Roma la capital del Reino de Italia.

Á juicio de la España, los derechos de los pueblos no pueden envolver el desconocimiento de los derechos de los soberanos, y cree además que no habrá paz estable para la Europa si no se proclama muy alto el principio de que los tratados que arreglan las circunscripciones territoriales de los pueblos, no pueden alterarse sino por el mútuo acuerdo de las potencias que los firmaron. No por esto el gabinete español desconoce que la influencia de los tiempos ha cambiado en gran parte las ideas, ha hecho surgir nuevas necesidades, ha establecido relaciones diversas entre los pueblos y los soberanos; pero si bien desea contribuir á satisfacerlas, no cree debe substituirse al imperio de la razon y del derecho, el empleo de la violencia y de la fuerza.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico, participa con fecha 14 de junio último que no ocurre novedad en aquella isla, y que el estado sanitario era satisfactorio.

Dos demócratas de Zaragoza, D. Indalecio Martín y D. Cándido Conde,

han dirigido un comunicado al *Diario* de aquella ciudad, desmintiendo lo que su correligionario J. Pablo Soler ha manifestado en sus correspondencias á *La Discusion*, respecto á que habia varios demócratas que no firmaban la esposicion dirigida á las Cortes por temor á las amenazas de las autoridades. Dichos dos señores aseguran que cuanto ha escrito el Sr. Soler es completamente falso, y añaden que conociendo lo que es el referido correspondiente, le han pedido esplicaciones, y aun cuando las ha dado terminantes, le han amonestado para lo sucesivo con la dureza que se merece.

Los periódicos ministeriales franceses, que hemos recibido, niegan que el emperador haya accedido á recibir á los comisionados de los revolucionarios romanos.

Un despacho de Turin que publica anteayer uno de nuestros colegas cuyo corresponsal da con frecuencia pruebas de poco fidedigno, dice, que el gobierno sardo ha resuelto que el general Cialdini reemplace en el gobierno de Nápoles al Sr. Pouza de San Martino, que como saben nuestros lectores hace muy pocas semanas que ocupa aquel destino.

Desde hace ocho meses la legacion sarda en París ha satisfecho mas de 50 millones á los proveedores franceses, por cañones, fusiles, revolvers, sables, punales, pistones, sillas, etc., etc. Dicen que el emperador Napoleon insiste sin cesar en que se lleven adelante los armamentos con grande actividad, y el general Forey, en su reciente excursion á Italia, llevaba el encargo de estimular el belicoso ardor del Piamonte. Este ha encargado tambien diferentes fragatas de vapor y con coraza á los arsenales franceses é ingleses, con el objeto de envolver el cuadrilitero y atacar á Austria por Venecia, en tanto que los húngaros se sublevaran en el interior. El Piamonte pide que se le deje aun siete ó ocho meses para terminar la organizacion militar de Italia.

Escriben de Tortosa que el calor es excesivo, sin que por ello se resentiaafortunadamente la salud pública. La cosecha de cereales ha sido muy abundante en aquel término, y la de aceite sigue haciendo creer que será buena. En pocos dias habian sucedido tres desgracias en aquella ciudad. Un monomaniaco se arrojó á la calle desde la ventana de un piso segundo, quedando muerto en el acto; una mujer se arrojó al pozo, de donde se la pudo sacar, aunque muy mal parada, con esperanzas de vida; y finalmente en la partida de la Cava se habia cometido un asesi-

DE PATAS EN EL INFIERNO.

CUENTO

DON ANTONIO DE TRUBBA.

A pesar de la cornada, D. Mateo dió las gracias al director porque le habia librado de todos aquellos calafates.

—No hay de qué dadas, le contestó el director. Nota en Vd. un no sé qué que no tiene ninguno de los que vienen aquí, y no quiero esponerme á incurrir en el delito que purga aquel juez que ve Vd. en aquel tablado.

Don Mateo miró hácia el sitio que le señalaba el director, y vió á un togado á quien un verdugo daba garrote haciéndolo erugir la nuez y sacar un palmo de lengua, operacion que el verdugo repetía sin cesar, pues el agarrotado quedaba sano apenas el verdugo le daba una sangría por medio de una vivora que le aplicaba al pescuezo.

Don Mateo apartó con horror los ojos de aquel espectáculo preguntando:

—¿Qué delito ha cometido ese desventurado para que así se le castigue?

—Anticipó una hora la ejecucion de un condenado á muerte, cuyo indulto llegó media hora despues de la ejecucion, y por haber cercenado una hora de vida, ha sido condenado á una eternidad de tormentos.

Unos gritos horribles de hombre y de mujer que se maldecian reciprocamente hicieron á D. Mateo dirigir la vista hácia otro lado y vió una mujer y un hombre estrechamente unidos por medio de

una cadena de fuego que serpeaba al rededor de aquellos dos cuerpos que se abrasaban sin consumirse.

—Esos, le dijo el director, eran dos amantes.

—¿Pues qué el amor es delito?

—Yo le diré á usted. Ese mozo que usted ve, era casado, y la que le acompaña, á pesar de eso, no tuvo inconveniente en enredarse con él. Al máñ, salió nuestro hombre con la pata de gallo de su mujer era así ó era asado y de que nunca la dejó caer de nada; pero Dios le dió que no habia tu tia y nos le mandó por acá haciendo despues lo mismo con su amiga.

—¡Oh! qué horrible consorcio!

—También usted tendrá aquí una buena moza con quien compartir sus penas.

—Yo... ¡Quién!

—Toma, la Teresa.

—Teresa es tan santa y tan pura como...

—Hombre, no digo que ahora no lo sea, pero verá usted como viéndose con la nofia que usted le ha echado encima, dice al fin y al cabo: «ya que me lleva el diablo que me lleve en coche.»

—Conoce Vd. muy mal á Teresa. Aunque dicen todos de ella, le bastará el testimonio de su conciencia.

—Hombre, el testimonio de la conciencia es gran cosa; pero desengáñese Vd., las mujeres necesitan un poquito más. Y si no ahí tiene Vd. á esa de la cadena que no me dejará mentir: era la virtud misma y se echó un novio que la quería con el fin más santo; para el navia, hoy por esto, mañana por lo otro, fué dando largas al casorio hasta que un día estiró la pata, y

la pobre muchacha viendo que ningun soltero la decía por ahí te pudras, respondió «quiere» al primer casado que la dijo envió.

El dolor que D. Mateo sintió al oír hablar así al director de aquella horrible morada solo se puede comparar al que experimentaban aquellos culpables amantes unidos por un vínculo de fuego.

—Ea, le dijo el de los cuernos, mientras yo voy á aclarar ciertas dudas que respecto de usted abrigo, entreténgase Vd. por ahí viendo el establecimiento, porque le conviene á Vd. familiarizarse con el trato que aquí se da para que luego no le coja á Vd. de sista.

El de los cuernos se alojó.

Don Mateo, á pesar de que no habia un cuarto de hora que estaba allí y á pesar de que el único daño material que habia experimentado se reducía á los tres mordiscos y la cornada, habia padecido tanto que le parecia haber pasado allí un siglo.

Contemos cómo mataba el tiempo D. Mateo, mientras la telegrafia eléctrica trasmitia el siguiente despacho del director del establecimiento penal, á donde le habian llevado sus pecados: «Acaba de ingresar en el establecimiento de mi cargo, un tal D. Mateo, y como no trae en la frente la señal de los reprobos, he suspendido todo procedimiento hasta recibir las oportunas instrucciones que espero por la vía telegráfica.»

Nuestros lectores habrán observado que esta

comunicacion carecia del *Dios guarde* consabido. También lo hemos observado nosotros; pero adelantando con el cuento.

D. Mateo, al verse solo, tuvo la idea de tomar la puerta, así como si saliera á ver qué tiempo habia; pero el maldito del perro estaba en el cancel, enseñando seis espantosas carreras de dientes, y mirándole con unos ojos tan airados que parecia quererle comer vivo.

En vista de esto desistió de su idea y empezó á recorrer el establecimiento.

Lo primero que se echó á la cara fueron dos hombres que se daban al demonio, porque se les obligaba á uno de ellos á leer un libro y el otro á contemplar un cuadro.

Don Mateo recorrió una página del libro y echó una mirada al cuadro, y aunque no entendia mucho de literatura, ni de bellas artes, se indignó de que tales libros se escribiesen y tales cuadros se pintasen.

Aquellos dos hombres parecían horriblemente; ambos se retorcion de dolor, ambos gritaban, ambos maldecian, ambos pedían que se les cambiase la pena de leer el libro y contemplar el cuadro por la de nadar en una caldera de pez ardiendo, por la de hacerse chicharrones en un horno que calcinaba las piedras en un segundo ó por la de habitar en compañía de su suegra que tenia una celda en el establecimiento.

—¿Quiénes son estos hombres? preguntó don Mateo á una especie de cicerone que se habia echado.

—Esos, le contestó el cicerone, eran un escritor y un pintor de gusto depravadísimo, y cuando

nato en la persona de un labrador de aquella comarca.

El general D. Pedro Maria Pastor, ha llegado á Palma de Mallorca, donde piensa pasar la temporada de verano.

La caja general de depósitos, que tenia existentes en fin de la 3.ª semana de mayo, en metálico 1.257.466,457 reales 99 céntimos y en efectos 1.196.673,686-93, recibió durante la 4.ª semana, en metálico 50.784,704-21 y en efectos 25.363,719-56. Devolvió en la misma semana en metálico 61.536,256-51, y en efectos 40.970,286-82. Quedaban existentes en fin de la cuarta semana 1.226.714,605-89 en metálico; y 1.179.069,119,49.

Una carta de París dirigida á La Epoca, asegura que, á pesar de lo que en contrario dicen casi todos los periódicos franceses, existen trabajos muy adelantados para la celebracion de un Congreso europeo, entre los gabinetes de París, Viena y Madrid, y que no es extraño del todo á esta perspectiva, la intervencion de Rusia, que cualesquiera que sean sus opiniones religiosas, ha mostrado siempre una verdadera simpatía hacia Su Santidad. Las dificultades todas para esta reunion de las potencias, no están ciertamente zanjadas; pero los acontecimientos marchan tan de prisa en Italia, y la perspectiva de los sucesos que se preparan en Turin y en el reino de las Dos-Sicilias, es tan grave, que, ó el Congreso europeo viene á devolver la perdida calma á Europa, ó se debe esperar una lucha inmediata entre la Italia y el Austria.

La magnífica escribanía de plata que hemos dicho se habia construido en Barcelona para regalarla al Sr. D. Juan Palou y Coll, autor del aplaudido drama La campana de la Almudaina, como una muestra de aprecio de los muchos amigos que tiene en Palma de Mallorca, le fué entregada en la víspera del día de su santo, por el señor alcalde y otras varias personas de aquella ciudad, obsequiándole despues con una lucida serenata.

En Murcia, lo mismo que en Cartagena se ha festejado con entusiasmo la real orden negando á la empresa de aquel ferro-carril su pretension de variar el trazado de la vía. En la misma ciudad se continuaba la suscricion del capital por acciones á fin de reunir los fondos necesarios para que, en el caso de que la empresa rescindiere su contrato, pueda la provincia constituida en empresa, emprender y terminar la construccion de la línea. Hasta el domingo último habia ya suscrito un capital de ocho millones, mas de la cuarta parte del que se necesita.

El ayuntamiento de Redondela, provincia de Pontevedra, ha acordado crear dos plazas de médico, y cirujano dotadas con 4,000 y 3,000 rs. respectivamente.

Los señores arzobispo y regente de la audiencia de Valencia, visitaron el sábado último, cumpliendo con lo pre-

captado en las constituciones de la fundacion; el real colegio de Corpus Christi; cuyas dependencias examinaron con detenimiento, quedando satisfechos del buen estado de él.

La noticia dada por algun periódico, de haber estado las tropas de Cartagena sobre las armas, es desmentida por una correspondencia de aquel punto inserta en La España.

No es cierto que se haya fulminado una nueva denuncia contra La Iberia, como ha dicho El Contemporáneo. Por lo menos, el periódico mas directamente interesado en este asunto, dice que nada se le ha comunicado de oficio sobre semejante denuncia.

Los dependientes de vigilancia de la Coruña capturaron en el mes último á 45 individuos por diferentes delitos.

Ha llegado á Castuera la comision facultativa que debe estudiar el punto de empalme con el ferro-carril de los ricos criaderos de carbon de piedra de Belméz y Espiel y los de fosfato calizo de Logrosan.

Los incendios de mieses y rastrojera comienzan ya á causar algunos daños, sobre todo en la provincia de Córdoba, en la que por desgracia se repiten con frecuencia así que empiezan. El lunes último salió toda la Guardia Civil que habia disponible en aquella poblacion para sofocar un incendio que ocurrió en un olivar del conde de Hornachuelos, habiendo causado el fuego algunas pérdidas.

En 30 de junio último tenia la sociedad del Crédito y Fomento valenciano, un capital de 82.409,801 rs.

El 29 de junio se verificaron en Salamanca los exámenes en las escuelas dominicales, cuyos establecimientos, instalados hace poco tiempo, han demostrado todo lo útiles que son para moralizar é instruir.

En Villafranca, provincia de Alicante, se ha descubierto una abundante fuente de agua potable de la cual se sentia gran penuria en aquel pueblo. Se estaban haciendo las obras necesarias para encañar y aprovechar aquel manantial.

El ramo de pósitos está siendo hoy objeto de cuidada atencion por parte del señor ministro de la Gobernacion. No se omite medio ni esfuerzo para que tan importante ramo de la administracion se eleve á la altura que merece, y para que los pósitos del reino vuelvan al rango de prosperidad y de riqueza que han disfrutado en otras épocas, con el laudable propósito de que puedan llenar la mision que están llamados á desempeñar. Con tal objeto, se han dictado aceradas y previsoras disposiciones para el mejor regimen de tan benéficos establecimientos, y fijado reglas que sirvan de guía á las autoridades y corporaciones administrativas en las dudas que puedan ocurrirles, á parte del reglamento é instruccion, sobre la administracion y contabilidad de los pósitos, que pronto verá la luz pública. Los señores don

José Gracia Cantalapiedra y D. Felicio Fernandez, oficialmente encargados del negociado, con un celo y recatado que les honra, y secundando el deseo del señor ministro y del director general de administracion local, se ocupan incesantemente de promover todas las mejoras en el ramo, para que alcance pronto el resultado que se apetece, y se lleve á efecto el reintegro de las acciones del Banco español de San Fernando con sus dividendos, pertenecientes á los pósitos y de los demas créditos que les corresponden, por haber echado mano de estos fondos el gobierno en varias épocas para atender á las necesidades apremiantes del Estado. Los pueblos que esperan con ansia estas mejoras se apresuran á nombrar representantes en esta corte para percibir estos créditos en láminas de deuda del material y sus intereses, habiendo obtenido la representacion de muchos D. Mariano Perez de Tudela acreditado agente del colegio de esta corte y de cuya eleccion deben esperar mucho sus comitentes.

S. M. la Reina ha empezado ayer á dar audiencia á las personas que solicitan esta honra. Ayer ha recibido á nuestro ministro en Turin Sr. Coello y al director general de Ultramar señor Ulloa.

Se ha dado orden para que el vapor de guerra Alava que ha permanecido de estacion en Civita-Vecchia desde que los reyes de Nápoles pasaron á Roma, venga al Mediterráneo. Con dicho vapor vendrá regularmente á España el señor Bermudez de Castro, ministro que ha sido cerca de aquellos infortunados marcas, que han decidido por ahora establecerse en Albano, á tres leguas de Roma. Parece sin embargo, que no saldrán de la ciudad Santa, porque el Papa se lo ha carinosamente prohibido y empenado en que habite el Quirinal.

Noticias recibidas ayer de Roma por nuevos y autorizados conductos traen las mejores noticias sobre la buena salud que disfruta Su Santidad.

Notificada al gobierno marroquí la resolucion del español de dar por terminada toda negociacion, y de considerarla como de la propiedad de España la ciudad de Tetuan, supuesto que Marrocos se confesaba impotente para cumplir el último tratado, se han interrumpido con efecto todas las negociaciones; Tetuan, aunque lo dudo El Clamor Público, pertenece ya y pertenecerá á España, siendo los marroquíes quienes ahora han de ofrecernos grandes y positivas ventajas para que consentamos en cederla; y el gobierno marroquí mismo nada ha tenido que oponer á la decision de la España, que tantas pruebas le ha dado de moderacion en todo el curso de las negociaciones.

Ayer á medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres 3. Con motivo de un ligero debate habido en la Cámara en favor de Polonia, lord Russell y lord Palmerston han dicho que Inglaterra

si apatiza con aquel país, pero que por ahora toda intervencion seria inútil, puesto que Inglaterra no puede aventurarse á una guerra en favor de Polonia.

París 3. Los despachos telegráficos de Italia desmientan la noticia de haber estallado desórdenes en Nápoles.

Roma 29. El Papa se halla en estado tan satisfactorio, que ha celebrado los divinos oficios en la festividad de hoy. Su Santidad ha protestado contra la espoliacion de las provincias.

La poblacion de España, segun lo que arrojan las colecciones hechas en el último recuento, es de 15.638,000 habitantes, exceptuándose, por supuesto, la de las provincias de Ultramar.

El Español de Ambos Mundos, acreditado periódico que se publica en Londres, conviene con La Correspondencia, en que S. M. la Reina no puede salir del territorio español sin el consentimiento de las Cortes; pero añade que el hecho de que S. M. ni pueda ni quiera ir á Francia; no prueba en manera alguna que el emperador no lo desee ardentemente, ni que no se hable de esto en París. Defendiendo á su correspondencia de París, El Español de Ambos Mundos dice haber sabido, por conducto elevado y seguro, que Napoleón III tiene un empeño especial y vivísimo, y que aumenta en intensidad todos los días, de celebrar una entrevista con la Reina Isabel, ya en España, ya en Francia, y que si no lo logra, enviara á la emperatriz á España para que esta vea á la reina y le diga lo que con tanta urgencia y ardor desea comunicarle. Dejamos al Español de Ambos Mundos toda la responsabilidad de las noticias.

Por el ministerio de la Guerra ha sido colocado en el primer batallon del regimiento de infanteria del Infante, núm. 5, el primer comandante D. Eustaquio Peraza y Sana, que se hallaba en situación de reemplazo. Tambien lo han sido en el primero y tercer batallon del del Fijo de Ceuta los segundos comandantes D. Ignacio Yoller y Lersundi y D. Abdon Macías y Montoya que se encontraban en igual situación que el anterior. Y por último han sido destinados al segundo batallon del regimiento del Rey, núm. 1.º, el segundo comandante del batallon de cazadores de Antequera, núm. 16, D. José Valcarcel y Bermudez, y á este último cuerpo el de la propia clase del regimiento Fijo de Ceuta D. Alonso Andrade y Andrade.

El infante D. Enrique ha relevado á D. Rafael Saravia del cargo de primer secretario de cámara y jefe de su real casa por supresion de dichos destinos.

Ayer tarde á las cuatro y media Su Majestad la Reina ha condecorado con la gran cruz de Carlos III al senador don Antonio Gonzalez, y con la de Isabel la Católica al Sr. D. Tomás de Ligués y Barajá, director de política en el ministerio de Estado; al baron de Sa-

linas, al brigadier de artilleria don Miguel Gonzalez del Valle, y al señor don Bruno Agüera, medico de cámara.

Ayer, como todos los días, desde que estallaron los sucesos de Loja, se ha reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

Noticias de Washington, fecha 19 de junio, llegadas por la vía de Inglaterra, participan que los unionistas han derrotado á los separatistas cogiendoles 600 prisioneros y matándoles 300 hombres, entre los que se cuenta el general Price.

Entre las personas que por su posicion en Palacio debian estar mejor enteradas, no hay noticia alguna de esas mercedes que dice un periódico que van á concederse por el natalicio de la infanta doña Maria del Pilar; si bien estas gracias no son de las que gravan el presupuesto del Estado.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 3. Reina completa tranquilidad en esta ciudad y su provincia.

Hoy ha llegado el correo de Canarias.

Las noticias de Santa Cruz de Tenerife alcanzan al 29.

Nada notable ocurría en el archipiélago.

Se fomenta el cultivo del tabaco, que el gobierno ha prometido proteger.

La calidad del tabaco cosechado en Canarias resulta ser tan buena como la del mas afamado de Cuba.

A las siete de la tarde recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 3. El 3 interior español á 47 3/4; el 3 exterior á 00-00; la diferida á 42-3/8, y la amortizable á 00-00; el 3 por 100 francés á 67-65; el 4 1/2 á 97.

Londres 3. Los consolidados quedaban de 89 3/8 á 1 1/2.

Resueltas ya las dificultades que hasta ahora se habian presentado en la resolucion del expediente instruido para levantar en Palma de Mallorca un monumento que perpetúe la visita hecha á aquella isla por S. M. en el año último, es probable que para el mes de abril del próximo año se encuentre aquel terminado.

El ingeniero jefe del ramo de obras públicas de Mallorca, Sr. Herrero, ha sido relevado de aquel cargo para que vaya á estudiar el canal de riego que ha de sustituir al antiguo en provincia de Tamarit de Litera.

El domingo pasado á las ocho de la mañana se arrojó una senora desde lo alto de la torre de la catedral de Valencia á la calle. El periódico que trae esta noticia, añade que aquella desgraciada habia llegado que venia sufriendo un padecimiento doloroso, y que sin duda en un momento de sobrescasion cometió el atentado.

murieron Dios no tuvo misericordia con ellos porque si los que se imponen la noble mision de deleitar á la humanidad con las perfecciones de la inspiracion y el arte, la atormentan con las monstruosidades de la ineptitud y el mal gusto, faltan completamente á su deber y se hacen dignos de ejemplar castigo. El que Dios impuso á esos se redujo á darles la perfeccion del gusto y obligarlos á contemplar sus obras.
D. Mateo comprendió al oír esto lo horrible del tormento de aquellos desgraciados, y lleno de profunda compasion pensó en la suerte que está reservada á muchos de los que manejan la pluma ó el pincel en España.
—Ahora, si á Vd. le parece, dijo el cicerone, iremos á ver las calderas de Pedro Botero.
—Calla, reflexionó para sí D. Mateo, yo creí que Pedro Botero era una especialidad del infierno. Vamos, ya es algo en lo que es aquí se da por analogia ese nombre al encargado de las calderas por ese afán que se nota en lo secundario de tomar el nombre de lo principal, afán que ha multiplicado en España las puertas del Sol y los Tios Vivos y en el mundo los cafés Suizos y los Humes.
D. Mateo, precedido de su guia, pasó al departamento de las calderas y vio al llamado Pedro Botero dirigiendo una tropa de operarios feos como demonios, que se ocupaban en alimentar el fuego que ardia bajo una inmensa fila de calderas de todos tamaños en las que hervia toda clase de betunes y metales.
Un ser viviente se freía ó se cocía en cada cal-

D. Mateo fijó su atencion en las dos primeras: en una daba espantosos alaridos un hombre sumergido hasta el cuello en hirviendo liquido y en la otra otro hombre sumergido solamente hasta la cintura.
—¿Quiénes son esos desventurados? preguntó al cicerone.
—El que está metido hasta la cintura es el tirano de una nacion, y el que está metido hasta el cuello es el libertador de la misma.
—¿Y por qué padece el libertador?
—Porque hizo lan infeliz á la nacion con la libertad como el otro con la tiranía.
—¿Y por qué el tirano es castigado con menos rigor que el otro?
—Porque tuvo siquiera á la virtud de la sinceridad que el otro no tuvo.
D. Mateo estaba ya quebrantado con lo que habia padecido desde que atravesó los umbrales de aquella abominable mansion, y en lugar de continuar su revista, volvió piés atrás cerrando los ojos para no contemplar mas horrores.
—Perp hombre, le dijo su guia, si le falta á usted ver lo mejor...
—No quiero ver mas, replicó D. Mateo, porque con lo que he visto estoy sufriendo las penas del Purgatorio.
—¡Schul! le interrumpió el guia poniéndole rápidamente la mano en la boca. Cállese Vd. condenado, que si le oye á Vd. el director nombrar ese establecimiento ya está Vd. avisado.
—¿De qué establecimiento habla Vd?
—De ese que ha nombrado Vd. El director no

quiere que se le miente siquiera, porque nos quitará los mejores parroquianos...
—¿Quien se los quitará á Vds. será el infierno.
—¿Qué infierno ni qué calabaza, hombre, si el infierno es esto?
—¿Qué? ¿qué ha dicho Vd? preguntó D. Mateo pegando un brinco y aplicando el oido con mortal ansiedad.
—Es Vd. sordo, hombre, ó quiere Vd. que le regalen el oido? He dicho que el infierno es esto.
No hay palabras para expresar el terror que se apoderó de D. Mateo al saber que se habia metido de palas en el infierno.
—¡Ah! ¡yo me tengo la culpa por bruto, por animal, por estúpido! murmuraba cascándose cada puñetazo que inspiraba compasion á todos los circunstantes. Bestia de mí, que tomé el camino de la izquierda por tomar el de la derecha sin hacerme el cargo de que el camino del infierno tenia necesariamente que ser mas florido que el del purgatorio y el del purgatorio mas florido que el del cielo!...
Así se lamentaba D. Mateo cuando apareció el director, con un despacho telegráfico en la mano.
—Va Vd. á tomar el portante mas pronto que la vista, le dijo hecho un Lucifer. En este despacho se me anuncia que es Vd. un intruso...
—Y tres mas que me marcharé.
—¡Pues largo, largo de aquí.
—No tiene Vd. poco fuero que se diga! Por no verle á Vd. esa cara de democio...
El de los cuernos que se conoce tenia un geniecillo endemoniado, fue á dar una cornada á don Mateo; pero el Cicerone á quien este acababa de

dar un napoleon, sabedor de que los napoleones son allí muy estimados, intervino, á pesar de que estaba en moda el principio de no intervencion, y el director se contentó con empujarle hasta la puerta, arrearle allí una patada en la parte posterior y echarle el perro que no hizo mas que desgarrarle los pantalones de una triple dentellada.
VII.
Don Mateo empezó á desandar todo el camino del infierno porque como no habia travesia alguna para pasar al del purgatorio, necesitaba volver al punto de partida de ambos, es decir, á aquel campo singular interpuesto entre el cielo y las vías de la espoliacion.
Como llevaba los pantalones rotos temia que los niños le viesen y se riesen de él. Sin embargo, los niños estaban donde poco antes los habia dejado, y aunque le vieron, le vieron con la mayor indiferencia.
Una idea luminosa le ocurrió al hallarse otra vez casi á las puertas del cielo.
—¡He pasado ya, dijo, las penas del purgatorio y quien sabe si el Señor que es todo bondad y misericordia, querrá tenerme en cuenta aunque todo ha sido por torpeza mía! Ya que estoy aquí voy á apelar nuevamente á su bondad... ¿qué demonche, si me dice que no, qué puedo perder? Si me dice que no, emprenderé lleno de resignacion el camino del purgatorio y espiare mis culpas exclamando: ¡Señor! ¡hágase tu santa voluntad!

que se le miente siquiera, porque nos quitará los mejores parroquianos...
—¿Quien se los quitará á Vds. será el infierno.
—¿Qué infierno ni qué calabaza, hombre, si el infierno es esto?
—¿Qué? ¿qué ha dicho Vd? preguntó D. Mateo pegando un brinco y aplicando el oido con mortal ansiedad.
—Es Vd. sordo, hombre, ó quiere Vd. que le regalen el oido? He dicho que el infierno es esto.
No hay palabras para expresar el terror que se apoderó de D. Mateo al saber que se habia metido de palas en el infierno.
—¡Ah! ¡yo me tengo la culpa por bruto, por animal, por estúpido! murmuraba cascándose cada puñetazo que inspiraba compasion á todos los circunstantes. Bestia de mí, que tomé el camino de la izquierda por tomar el de la derecha sin hacerme el cargo de que el camino del infierno tenia necesariamente que ser mas florido que el del purgatorio y el del purgatorio mas florido que el del cielo!...
Así se lamentaba D. Mateo cuando apareció el director, con un despacho telegráfico en la mano.
—Va Vd. á tomar el portante mas pronto que la vista, le dijo hecho un Lucifer. En este despacho se me anuncia que es Vd. un intruso...
—Y tres mas que me marcharé.
—¡Pues largo, largo de aquí.
—No tiene Vd. poco fuero que se diga! Por no verle á Vd. esa cara de democio...
El de los cuernos que se conoce tenia un geniecillo endemoniado, fue á dar una cornada á don Mateo; pero el Cicerone á quien este acababa de

Comparada la recaudacion obtenida en mayo con la de igual mes del año anterior, se ve que continúa el progresivo aumento de nuestras rentas, en todas las cuales, si se exceptúa la sal y los documentos de vigilancia, en las que ha habido la pequeña baja de medio millón de reales, hay un alza notabilísima. En aduanas esta pasa de dos millones y medio de reales, en consumos de 43,000 duros, en tabacos figura por 2.258,709 rs. y en loterías por 2.882,363.

Dice un periódico de Londres, que es probable que el general Zavala, en su viaje al extranjero, pase a los arsenales de Inglaterra para inspeccionar los trabajos que se están haciendo en los buques de guerra destinados a España. Ignoramos el fundamento de esta noticia, que nos parece cuando menos prematura.

Continúan atravesando diariamente los trenes de transporte con cuadrillas de operarios y cargamento de materiales por el ferro-carril de Madrid al Escorial, sin que hasta ahora haya habido la menor ocurrencia desagradable. También parece se está siguiendo con grande actividad la construcción de estaciones, casillas y demás obras que solo estaban principiadas cuando se verificó la prueba el mes anterior.

El Sr. Mon ha sido recibido ayer por S. M. la Reina, a quien ha presentado sus respetos.

La deuda flotante importaba en 1.º de mayo último 1,214,481,050 reales. Hasta 1.º de junio esta deuda ha aumentado en 60,922,345 procediendo todas estas sumas de las ingresadas en la Caja de Depósitos. En el mismo periodo de tiempo el Tesoro ha amortizado valores por la suma de reales 86,682,819, habiéndose disminuido, por tanto, considerablemente la deuda flotante, que hoy es solo de reales 1,138,449,726, una gran parte de cuya suma está representada por los fondos procedentes de la Caja de Depósitos, toda vez que hoy no exista ninguna otra clase de negocios con el Estado.

Ayer tarde se dignaron S. M. recibir en audiencia particular, al muy reverendo nuncio apostólico, y al señor ministro plenipotenciario de los Países-Bajos, quienes acompañados del señor Intendente de embajadores, tuvieron la honra de entregar cartas autógrafas de sus augustos y respectivos soberanos.

Ayer tarde se dignaron S. M. recibir en audiencia particular, al muy reverendo nuncio apostólico, y al señor ministro plenipotenciario de los Países-Bajos, quienes acompañados del señor Intendente de embajadores, tuvieron la honra de entregar cartas autógrafas de sus augustos y respectivos soberanos.

SUCESOS DE LOJA.

Por el ministerio de la Guerra y con referencia a parte del capitán general de Granada, se dice en la Gaceta de ayer, confirmando nuestras noticias de anteaer, que los sublevados continuaban en Loja; que dos columnas, procedente una de Granada y otra de Málaga, se situaron cerca de la ciudad ocupada, y que el jefe de los atacadados había solicitado entrar en negociaciones...

...si se le garantizaba la vida, manteniéndose, por último, dicho capitán general que serian castigados los culpables con todo el rigor de la ley.

También dice la Gaceta, confirmando otras noticias nuestras, que en los demás puntos de la provincia de Granada, en toda la de Málaga, y en las restantes de la Península se disfruta de completa tranquilidad.

Rafael Perez, jefe de los sublevados de la provincia de Granada, es, como se ha dicho, un albeitar, cuya tienda está situada en la calle Carrera, en Loja. Hasta 1854 no se había dado a conocer por sus ideas, estando ocupado en los trabajos de su oficio, en el que prospero bastante, por haberle encargado los primeros propietarios, la asistencia de sus ganados. Es casado y tiene cinco hijos. Desde 1854 fué uno de los nacionales de caballería mas alborotados; el que se uniformó lujosamente primero; el que propagó con mas ardor, en su casa y en el café las doctrinas de La Soberanía Nacional y de El Líbigo, contribuyendo a la creación de aquel casino de jornaleros que tuvo necesidad de disolver el Sr. Gomez Sillero, siendo gobernador de Granada en 1855. Su genio alarmista y exaltado hizo que se retirasen su confianza muchos de los propietarios que antes utilizaban sus conocimientos. Era muy aficionado al lujo, lo cual le valió un apodo burlesco con que se le conoce en Loja. Su edad de 30 a 35 años, y su figura muy apuesta.

Dice El Constitucional, que ayer llegaria el general Serrano a las inmediaciones de Loja, y probablemente tendrá hoy reunidas bajo sus órdenes las fuerzas con que debe atacar a los insurrectos.

La Discusion publica una carta de Granada del 30, en la que se lee lo siguiente: «Ya hace mucho tiempo que circularon rumores relativos a que habia de suceder algo en las Andalucías y hasta llegaron a asegurarme que corrían algunas proclamas cuyo origen en ninguna manera podía creerse democrático, pero que tal vez se alucinará a algunos incautos.»

El Diario Español atribuye los sucesos de Loja a la descarada propaganda democrática que, ejercida y puesta en práctica en comarcas mal preparadas para esa clase de ideas, lanza a muchos ilusos por el camino de su perdición y de su ruina.

Una carta de Granada, escrita el 30 de junio a La España da cuenta del alzamiento republicano en los siguientes terminos: «Tenemos a la democracia en campaña. Caus 300 afiliados se reunieron ayer en el corral denominado de Dos Torres, a media legua de distancia de Loja, por la parte de Antequera, bajo las órdenes de un herrador de la misma ciudad llamado Rafael Perez, sargento de caballería que ha sido del ejército, y allí proclamaron solemnemente la república y algo mas segun se asegura. Esta mañana a eso de las ocho descendían los democratas por la sierra de Loja con intención, al parecer, de penetrar en la población, ignorándose si efectivamente la han ocupado, pues desde esa hora está interrumpida la comunicación con la ciudad...»

...a telegráfica, así como la de esta capital con Málaga.»

La autoridad de Granada y Málaga, se queja de una carta de la primera ciudad, en la que se dice que en el acto mismo de recibir la noticia del motín, se dieron órdenes a Málaga para la salida al amanecer del 30 del primer batallón de San Fernando, y de Granada partieron inmediatamente en dirección de Loja una compañía del batallón de cazadores de Madrid y un escuadrón de caballería de Farnesio. En Alhama se encontraban el día 29 dos excelentes compañías de infantería de Córdoba con 30 ginetes de Farnesio, y su jefe tenía intención, segun dicho correspondiente, de pasar el 30 mismo a Loja, lo cual hacia suponer que ha debido encontrarse con los sublevados o al menos ahuyentarlos.

A las cuatro de la tarde del 30, salió de Granada en dirección de Loja, al frente de alguna fuerza de infantería y caballería, el brigadier Vargas, coronel del regimiento de Córdoba. Estas fuerzas, segun despachos telegráficos, han llegado ayer a la vista de los facciosos.

Despachos telegráficos recibidos ayer de Granada, anuncian que varias fuerzas ocupaban los desfiladeros de la Sierra para impedir la fuga de los democratas de Loja, habiéndose ademas situado en las gargantas de Despeñaperros fuerzas suficientes para cortarles la retirada por aquel punto.

El telegrama comunicado ayer tarde que en el pueblo del Solar se han presentado al jefe de las tropas 22 hombres de los sublevados de Loja, pidiéndose a la munificencia de Su Majestad.

Con referencia a un despacho telegráfico de Granada, se ha asegurado ayer tarde que los amotinados de Loja se han entregado sin condicion alguna acogiéndose a la clemencia de S. M. Pero dudamos de la exactitud de esta noticia porque hasta las seis de la tarde no se hallaba confirmada por ningún despacho oficial, y porque nos parece que se funda equivocadamente en la presentación o entrega de 22 hombres de que hablamos mas arriba.

Sin embargo de que las tropas destinadas contra Loja marchan en todas direcciones, formando un círculo alrededor de los revoltosos, no es de esperar que caigan sobre estos, sino en todo el día de hoy, cosa digna de tenerse en cuenta, para que la tardanza de las operaciones no dé lugar a cálculos infundados.

Partes oficiales recibidos ayer, revelan que los facciosos de Loja se dan a sí mismo el nombre de garibaldinos y victorean a la república.

El general Serrano del Castillo, a quien se ha confiado el mando de las fuerzas que deben obrar contra los revoltosos de Loja, llegó ayer mañana a Granada, conferenció con el capitán general, y habiendo salido a las diez de aquella capital debió encontrarse ayer tarde al frente de las tropas.

Los sublevados de Loja anunciaron su existencia, pidiendo raciones a dicha ciudad en nombre del Centro directivo revolucionario.

El gobierno de S. M., por lo que hemos oido, ha visto con satisfacción que los fusos de Loja empezaron a conocer su locura y su delito, y a disolverse, como lo prueba la presentación de veintidos de ellos en el Salar, nada le sería mas grato que ver desvanecida esta negra nube, con la misma facilidad que se formó; pero su piedad no alcanzará a los que persistan en su crimen, a los que resistan a las fuerzas del gobierno; contra estos será inexorable, y sobre ellos caerá todo el peso de la ley.

Inmediatamente que se tuvo noticia de los sucesos de Loja, el gobernador de Granada publicó un bando, en el que, con arreglo a la ley de 17 de abril de 1821, señaló el término de doce horas para que se retirasen a sus casas los sublevados, y entregasen las armas a los alcaldes respectivos, so pena de ser juzgados militarmente todos los que fuesen aprehendidos con armas de fuego o blancas, entendiéndose que hacían resistencia a la tropa: 1.º Los que se encontrasen reunidos con los facciosos aunque no hicieran armas. 2.º Los que fuesen aprehendidos por la tropa huyendo despues de haber estado con los facciosos. 3.º Los que habiendo estado con ellos se encontrasen ocultos y con armas fuera de sus casas.

De Alhama han sido llevado presas a Granada cuatro personas como complicadas en la sublevación.

En una carta de Granada fecha 1.º del corriente, dirigida a El Pueblo, y de la cual hace este referencia en su número de ayer tarde, se asegura que el movimiento revolucionario ocurrido en aquella provincia, tuvo su origen el 28 de junio en un pueblito inmediato a Loja, propagándose a dicha ciudad el 30. La misma carta manifiesta que aquel día iba a salir el capitán general para Loja, y que en aquella mañana habia sido preso y conducido a Granada el padre de Perez, cabecilla de los revoltosos.

Cartas de Granada de 1.º del corriente, dicen que no es cierto que hubiese salido de aquella ciudad el capitán general del distrito, que permaneció en ella.

Se confirma que a los revoltosos de Loja se unieron varios grupos procedentes de Antequera, Alhama y otros pueblos de aquellas inmediaciones. Ganaban cinco reales diarios; pero segun las noticias que van llegando, no es la miseria indudablemente la que les ha impulsado a la sublevación, puesto que el trabajo abunda extraordinariamente en todas aquellas comarcas. El pensamiento que los guía, es la repartición de los bienes, y el movimiento tiene todos los caracteres de socialista.

Interrumpidas las comunicaciones telegráficas entre Granada y Málaga, se ha establecido un servicio marítimo entre Málaga y Algeciras, para no interrumpir los despachos telegráficos entre Madrid y aquellas ciudades de Andalucía.

Las fuerzas que hay ya en la provincia de Granada, ascienden a unos 2,000 hombres. El honor, al dar cuenta de la sa-

lida de esta corte del general segundo cabo D. Luis Serrano, en pósta para Granada, dice que van destinados a sus órdenes el brigadier Caballero de Roda y los oficiales de Estado Mayor Cayada y Capdepon.

El mismo periódico dice que desde Toledo ha marchado un batallón del regimiento de Borbon para la Carolina, llevando igual dirección otro del de América, con ochenta caballos de Alcantara que se hallaban en Ciudad-Real. Añade que posteriormente se han mundado concurrir sobre Despeñaperros fuerzas de diferentes puntos, en número de nueve batallones, cuyo mando tomará el general Serrano, para operar sobre los rebeldes.

Las últimas noticias de anoche, referentes a los sucesos de Loja, no presentaban cambio alguno notable en la situación de las cosas. Las tropas debían hoy emprender sus operaciones contra los amotinados, habiéndose tomado las precauciones posibles para cortarles la huida.

La desorganización y el desaliento se han difundido entre los democratas de Loja, que comprenden la situación lamentable y completamente aislada en que se han colocado. La mayoría de los insurrectos queria presentarse y trataban de reunir a los jefes para que estos tomasen sobre sí el encargo de capitular sin condiciones. Pero segun las últimas noticias de esta madrugada, varios de dichos jefes habían desaparecido, sin que se sepa su paradero.

Los despachos telegráficos recibidos anoche de las provincias, manifiestan que el orden no se ha turbado en ningún punto de España, y que en todas partes ha causado indignación la insurrección de Loja, que por otro lado no ha causado alarma ni aun en las provincias limítrofes de Granada.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, cotizaciones oficiales, etc. Includes data for various financial instruments and exchange rates.

Table with columns: Provincias, Dañ. p. Benef. p. Provincias, Dañ. p. Benef. p. Lists provinces and their respective damage and benefit percentages.

ESPECTACULOS DE HOY. Circo de Paul. A las 9 de la noche. Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Circo de Price. A las 9 de la noche. Variada función de ejercicios ecuestres. Liceo madrileño. A las 8 y 1/2 primera función extraordinaria a la venediana. Plaza de toros. Función ecuestre.

Don Mateo compareció nuevamente ante el Supremo Juez, é impetró su misericordia, aprovechando también la ocasión para pedirle que le devolviera de la pobre Teresa que quedaba en el mundo llorando y espuesta a la perdición.

—Llegaste a mi presencia, le respondió el Señor, con una mancha que aunque leve, me impidió y me impide colocarte a mi lado; pero voy a echar sobre ti y sobre la que te llora en la tierra el manto de la misericordia. Vuelve al mundo y purifícate allí con la virtud y el arrepentimiento, que el cielo se regocijará un día si venis a sentaros a mi diestra y a la elegida de tu corazón.

Don Mateo se vió subitamente sumergido en profundas tinieblas y creyó atravesar regiones desconocidas, quedando por fin en completa quietud.

Un frío glacial entorpecía sus miembros y su inteligencia. De repente sintió caer una gota de calido licor y posarse unos labios en su mejilla. La vida tornó, también de repente, a su cuerpo y a su inteligencia, y abrió los ojos confundiendo un grito suyo con el grito de una mujer.

Hallábase en su habitación, en la caserita de la granada, y Teresa trémula de alegría y de rubor estaba a su lado. La desconsolada virgen habia penetrado en la cámara mortuoria a depositar una lágrima y un beso en la mejilla del muerto, y el muerto habia resultado al sentir el calor de aquel santo beso y de aquella santa lágrima.

Para la filosofía atea es inesplicable que a la voz de Jesús se alzara Lázaro del sepulcro.

Para el vulgo lo es también que un beso de una virgen sin mancha torne la vida a un cadáver.

Señor! gracias por habernos colocado en el mundo de las creencias un poco mas arriba que el vulgo y los filósofos.

Para el vulgo, D. Mateo volvió de un accidente que hasta el médico creyó haberle arrebatado la vida.

Ocho días despues, D. Mateo, a los pies del sacerdote, preparaba su alma para unir a la de Teresa con un vínculo santo y eterno, y confió al sacerdote la maravillosa historia que acabamos de contar.

Hijo, le dijo el sacerdote, todo eso es un sueño, un delirio de enfermo, porque Dios está demasiado alto para que pueda haber semejanza alguna entre las cosas del cielo y las de la tierra; pero bendice al que te ha dado ese sueño, porque con él te ha dado alta enseñanza que no debes olvidar.

FIN.

LETRAS Y ARTES.

NOVELA CAMPESTRE. Con el título nada significativo de Madama Claudia, se ha publicado en París una novela del Sr. Muller, de grande extensión, y que dicen es un precioso estudio de la vida campestre.

COMBINACION. El empresario de los Estados Unidos, Sr. Ullman, está en combinación con la nueva empresa de la Habana para no perjudicarse mutuamente y dar mas variedad y novedad a los espectáculos. Dicho empresario ha hecho los ajustes de la Medori, Charton y la jóven Matilde d'Angri, hermana de la celebrada cantante de este nombre. Las escrituras de cantantes hechas hasta el presente por el Sr. Rizzoli para el teatro Tacón de la Habana, pertenecen a la acreditada agencia teatral de Mr. Amadeo Verger, establecida en París.

TEATRO DE MILAN. La compañía de ópera que actuará el otoño en el teatro de la Scala de Milan se compone de los cantantes siguientes: Carlotta Carozzi-Zucchi, Maria Talvo, Giuditta Altieri, Prassede-Dompieri, Luigia Silvio, Carlotta Aes, Tenores: Sirohia-Pozzolini y Vidas. Baritonos: Marra y Saccomano.

LA GAZZANIGA. La celebrada cantante Maria Gazzaniga ha dado un concierto en Veghera a beneficio de los niños espositos de dicha ciudad, obteniendo una ovacion de la que no ha habido ejemplo hasta el dia en aquel teatro.

OPERAS NUEVAS. La ópera que el maestro Peri está escribiendo por cuenta del editor Ricordi, lleva por título Rienzi. En el teatro de Pergola

e Florencia, se va a cantar una ópera nueva de Pacini titulada Bellégor.

AJUSTE Y REUNION. Uno de nuestros colegas supone que el Sr. Ossorio (suponemos que sea don Manuel, pues D. Fernando está escriturado para Valencia) habra sido ya ajustado por el Señor Delgado para el teatro del Principe. El mismo periódico cree posible que vuelvan a reunirse los señores Rómea y Arjona. No participamos nosotros de la misma creencia y lo sentimos.

PROMESA DE DUMAS. Alejandro Dumas (padre) ha estado en París medio de óculis, por temor a sus acreedores, que no le dejan a sol ni a sombra. Parece que se ha comprometido con el teatro de la Porte de Saint Martin a darle para principios del invierno un gran drama, sacado de su novela Georges. Asegúrase que lo que ahora absorve principalmente la atención del célebre novelista y editor responsable, es la invención de una cocina económica.

LA LAGRANGE. Hace pocas noches alcanzó la celebrada artista señora de Lagrange en la ejecución de la Lucrecia, una completa ovacion, en el teatro de Santa Cruz de Barcelona, viéndose caer a sus pies gran número de preciosos ramos de flores, a la conclusion del aria del primer acto, y al finalizar la ópera, haciéndola salir a la escena seis veces, despues de caído el telon. El tenor Naujón compartió los aplausos con dicha artista.

—

Se admiten ANUNCIOS a precios convencionales.

NOTICIAS.

San Lázaro. San Lázaro, arzobispo de Sevilla y el beato Gaspar...

Cartas detenidas. Lo están en la administración del correo central por falta de sellos las recogidas de los buzones...

Orden de la plaza. Servicio para hoy. Parada. Galicia y Barcelona. Jefe de la guardia exterior del real palacio.

Llamamientos militares. Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza...

El dinero del Sacristan. Antonio Carmona (el Gorrión) ha empleado en una comida con que ha obsequiado a todos sus compañeros...

Mercado al por mayor. Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes...

Mercado al por menor. Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes...

Terceros y cuartos. Los Carmonas salen de esta corte hoy y se dirigen a Pamplona...

Loco. El día 1.º se firmó un acuerdo desde un cuarto principal del callejón de San Ginés...

Ferrocarril de Zaragoza a Barcelona. La junta de gobierno de esta empresa ha acordado el pago de intereses del primer semestre...

Substancias. Ayer entraron por las puertas de Madrid 2,438 fanegas de trigo...

Subastas. El 4 de agosto se verificará la de las maderas y leñas que produce de alamo, fresno y sauce...

Diferencia del mercado de ayer. Los precios al por mayor han tenido una ligera alteración favorable al consumo...

Observaciones meteorológicas. Ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 0.º y milímetros 709.84...

Deuda amortizable. Por la junta de la deuda pública se avisó que a consecuencia de la conversión de los documentos interinos de la deuda corriente del 5 por 100 a papel...

Citaciones judiciales. Por el juzgado de la Universidad de esta corte se llama a D. Ricardo Martel Fernández de Córdoba...

Restablecimiento. Mariana se halla ya casi restablecida de la caída que sufrió en la noche...

Novedad. Hemos visto una magnífica prenda destinada a S. M. el Rey, confeccionada por D. Juan Puigbert...

Herido de la verbera de San Juan. Según se nos ha asegurado, parece que el herido que se hallaba en el hospital general...

Ya se sabe. Dice un periódico que la causa del atropello ocurrido el domingo en la plaza de la Armería...

Merece verse. Respecto al obrador de ornamentista, tallista y ebanista que dijimos haberse abierto hace ya días en la calle de las Platerías...

Que baratura. Una caja de papel inglés superior, que no se cala, cuatro dorado, cien sobres...

Regalo. Se regala un número o una boquilla para puros, o un cortaplumas de dos hojas...

Cuarta exposición del Grandioso ciclorama universal, situado en Recoletos, al lado del palacio del Excmo. Sr. D. José de Salamanca...

Crimen. El día 1.º de este mes fue avisado el inspector del distrito del Hospital por un vecino de la calle de Santa Isabel...

Otra caricia matrimonial. El inspector del distrito de Palacio puso el mismo día a disposición del juez competente un hombre que había herido levemente a su mujer...

Frustación. El día 1.º fue puesto a disposición del señor juez de primera instancia de Lavapiés un sujeto que había robado a otro...

SE DESEA UN CABALLERO. Se desea un caballero con asistencia o sin ella, es buen cuarto y dos señoras solas con sus sirvientes...

MA DE CRISTAL. Se desea un ma de cristal, número 45, principal interior, número 8, hay una de 22 años...

VENTA. EN TOLEDO SE vende una casa veinte pasos de la Catedral en 16,000 rs. los 12,000 al contado...

APRENDICES. SI ALGUN chico del oficio de papelería o encuadernador, que a sus padres le conviniere ponerlo en otro oficio de utilidades más prontas y seguras...

QUIEN HUBIESE ENCONTRADO un libro de billetes del Banco que se han perdido en el tránsito de la calle del Rubio, Pez, Madera Baja y de la Luna...

DON JULIO FAUCHET, Dentista de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas caradas...

QUE BARATURA. Una caja de papel inglés superior, que no se cala, cuatro dorado, cien sobres, un frasco de tinta francesa...

REGALO. SE REGALA UN número o una boquilla para puros, o un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón...

CUARTA EXPOSICION DEL Grandioso ciclorama universal, situado en Recoletos, al lado del palacio del Excmo. Sr. D. José de Salamanca...

Crimen. El día 1.º de este mes fue avisado el inspector del distrito del Hospital por un vecino de la calle de Santa Isabel...

Otra caricia matrimonial. El inspector del distrito de Palacio puso el mismo día a disposición del juez competente un hombre que había herido levemente a su mujer...

Frustación. El día 1.º fue puesto a disposición del señor juez de primera instancia de Lavapiés un sujeto que había robado a otro...

SE DESEA UN CABALLERO. Se desea un caballero con asistencia o sin ella, es buen cuarto y dos señoras solas con sus sirvientes...

MA DE CRISTAL. Se desea un ma de cristal, número 45, principal interior, número 8, hay una de 22 años...

MANANTIAL CRÉDITO. asociación mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés.

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños situado en dicha población, se ha abierto el 15 de junio...

MUSICA PARA PIANO. NOCHES DE VERANO EN EL PASEO DEL PRADO DE MADRID. Divertimiento para piano sobre el tema de una de las canciones que cantan los niños...

VAPORES-CORREOS, A. LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD. EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARÍS.

MUSICA MODERNA PARA PIANO. 50 POR 100 DE REBAJA. Hay piezas que salen por medio real. La más cara solo cuesta 8 rs. y tiene 24 páginas...

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella...

DARA MANILA. Hablando llegado al puerto de Alicante la hermosa y acreditada fragata Cliper española...

NIGRITINE VEGETAL. Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumista premiado en las exposiciones de París y Londres.

FRANCES ITALIANO, LATIN Y PIAMONTES. aritmético, álgebra y geometría; teneduría de libros, botánica y física aplicadas a la agricultura...

AVISO AL PÚBLICO. Se tomarán a préstamo por dos años y al precio que se convenga, cinco mil duros, con la hipoteca de un buen solar...